
SUR LE NOM DE MONGLAVE

DONNÉ

PAR QUELQUES AUTEURS A LA VILLE DE LYON.

Dans une dissertation que j'ai fait paraître, il y a quelques années, sur l'étymologie des noms de *Lugdunum* et de Lyon (*Revue du Lyonnais*, t. xxv), je parlais d'un nom donné à cette ville dans les romans de chevalerie et ne savais à quelle circonstance historique l'attribuer. C'est celui de Montglave (1); je le regardais

(1) Je crois utile de citer le titre du roman qui donne à Lyon le nom de Montglave. Le voici tel qu'il est rapporté dans la *Bibliothèque des romans*, octobre 1778 et dans le Recueil de Tressan.

« La présente histoire de très-preux et vaillant Guerin de Montglave lequel fit en son temps plusieurs nobles et illustres faits en armes, et aussi parle des terribles et merveilleux faits de Robastre et de Perdrigon pour secourir ledit Guerin et ses enfants, avec un brief sommaire des nobles prouesses et vaillances de Gallien Restauré, fils de noble Olivier le marquis et de la belle Jacqueline, fille du roi Hugon qui fut empereur de Constantinople, traduite de rime en prose. » Edition in-4^o gothique. Paris chez Allain Lotrian, sans date. Une autre édition a paru en 1518 à laquelle on a ajouté les faits de Maugist d'Aigremont en prose : Paris, chez Michel le Noir. In-folio, gothique.

Voici le passage dans lequel Lyon porte le nom de Montglave :

« Le brave Guerin, fils de Florimond, duc d'Acquitaine, jouissoit paisiblement de la gloire qu'il avoit acquise dans la noble cité de Montglave. Cette superbe cité, reconnue de nos jours pour être la métropole des Gaules et qui semble dominer sur le Rhône et sur la Saône, ne portoit pas encore le nom de Lyon. »